

**人論壇**

**沖縄は「東洋のハワイ」**

10年以上前の話だが、沖縄の経済界の人と話をしていて、「沖縄は東洋のハワイ」になれると言われた。言うまでもなくハワイは世界的なリゾート観光地である。常夏の気候と海岸の素晴らしいもあるが、立地もよい。ハワイの東側には米国本土があり、そこから大挙して観光客がやってくる。一方でハワイの西には日本があり、そこから多くの観光客がやってくる。ハワイのコンドミニアムは日本の富裕層が多く所有し、そして東京とハワイの航空路線は、航空会社にとってドル箱路線

である。

沖縄がそんなハワイと同じようなステータスになれるのか。当分無理だなと思っていたが、最近の状況をみるとそうでもないようだ。沖縄にやってくる観光客の数は、すでにハワイに追いついた。米国本土から多くの人がハワイに来るように、日本の本土から多く

一トホテルが次々に建設されている。こうした施設が充実すれば、富裕層が長期滞在するようになるだろう。また、スポーツチ

ームの合宿や大きな会議の開催など、沖縄にくる人の層も厚くなっている。気候がよいので、一年を通して観光客が期待できるようだ。

沖縄をハワイに例えたことでは、ある。静岡は何に例えることができるだろか。これも10年ほど前のことだが、ある会議で「静岡は日本のカリフォルニア」になれないか、静岡は何に例えることができるだろか。これがまたカリ

ホルニアに例えるのも乱暴な話ではある。

外の好事例を参考にする必要がある。これがこの地の魅力でもある。

静岡にだって物作りの集積がある。これをもっと磨いて地域の魅力に高めることができるのはずだ。

**元重伊藤**

学習院大教授(国際経済学)

## 日本のカリフォルニアを目指せ

人が沖縄にくる。それに加えて、台湾や韓国などアジアからの観光客が急速に増えているという。中國からのクルーズ船も沖縄に立ち寄る。

まだ、宿泊日数や落とすお金の額ではハワイにかなわないようだが、最近は沖縄にも高級なリゾートホテルが次々に建設され、富裕層が長期滞在するようになるだろう。また、スポーツチ

ームの合宿や大きな会議の開催など、沖縄にくる人の層も厚くなっている。気候がよいので、一年を通して観光客が期待できるようだ。

沖縄をハワイに例えたことでは、ある。静岡は何に例えることができるだろか。これがまたカリ

ホルニアに例えるのも乱暴な話ではある。

外の好事例を参考にする必要がある。これがこの地の魅力でもある。

静岡にだって物作りの集積がある。これをもっと磨いて地域の魅力に高めることができるはずだ。

### 温暖な気候と産業基盤

たのは、観光の持つている経済効果の大きさを指摘したかったからだ。静岡でも観光客の誘致は重要な経済活性化策となっているの

だ。ただ、気候風土や産業構造などを考えれば、静岡が目指す観光としてはカリフォルニアのような都市型の地域戦略ではないだろうが、それをさらに高度化するためには沖縄がハワイを意識しつける観光地なのかもしれない

が、将来はもっと高いレベルの魅力ある地域の構築を目指すべきだ